*INDEPENDIENTE

5

26/11/2025



AGENDA CONFIDENCIAL



La palabra presidencial

ecía Don Adolfo Ruiz C o r t i n e s (presidente de la República 1952-1958): "La palabra presidencial debe ser muy pesada, muy meditada, muy analizada, muy bien di-

cha, muy de vez en cuando y con un sentido definitivo, porque tiene una gran importancia.

La palabra presidencial debe ser escuchada por todos con mucha atención y tomada verdaderamente en serio".

La cita viene a cuento porque en los conflictos del campo mexicano en donde los productores se

quejan de inseguridad, extorsiones del crimen organizado, falta de apoyos del gobiemo federal a los productores de granos, cañeros, ganaderos... a quienes se han sumado los transportistas, y más recientemente en el tema del agua, los funcionarios del "gabinetazo" encargados de estos asuntos han involucrado a la primera mandataria, quien ha tenido que salir "al quite" de las torpezas que cometen.

Ayer, por ejemplo, en la conferencia mañanera la presidenta se vio obligada a entrarle

al tema de los bloqueos carreteros por la Ley del Agua que se discute y analiza en el Congreso para su votación.

"Hay quien se manifiesta para mantener privilegios que ya no queremos que existan... hay agricultores que están en contra de esa Ley, cuando lo que se pretende es que sea más eficiente el uso del agua, a que sea más productiva la tierra.

Incluso si se necesita más agua para ampliar la producción en alimentación, se puede contar, pero la parte que no usas regrésala a la Conagua para que pueda ser utilizada para consumo humano", afirmó.

Qué necesidad de cerrar las carreteras para que no se apruebe la Ley del Agua, si hay mesas de trabajo en la Cámara de Diputados para manifestar en lo que están en contra. Si tienen la puerta abierta con el gobierno para dialogar sobre seguridad, temas agrícolas y la Ley de Aguas Nacionales, cuestionó.

Sin embargo, resulta que en las multicitadas mesas - la de Gobernación, Agricultura y otras - los secretarios y subaltemos llevan meses "dialogando" con los productores y no se resuelve nada.

Pero le han hecho creer a la presidenta que trabajan seriamente en las demandas de los productores y transportistas.

Aunado a ello, el lunes la Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, insistió en que detrás de los bloqueos de productores y transportistas hay intereses políticos de partidos como PRI, PAN y PRD.

¿O sea que la oposición que políticamen-

te "estaba muerta" resucitó para mover a las masas de campesinos, transportistas, productores...? Preguntan los perplejos.

Con lo que no contaba la secretaria, es con la astucia del "Chapulín colorado", perdón, del "pastor" de los diputados en San Lázaro, Ricardo Mundial, quien le respondió:

"Respeto las expresiones de los secretarios de Estado. No tengo por qué desautorizarlas ni descalificarlas, ni tampoco negarlas. Pero yo no tengo elementos para

poder hacer una afirmación así".

Y fue por más al agregar: "Yo soy de la idea de que hay motivaciones y hay demandas de parte de los auto transportistas que no podemos desoír y que hay que atender".

Y completamente desatado garantizó que se va a modificar la iniciativa de la Ley del Agua. En un claro mensaje a la presidenta Sheinbaum y a sus funcionarios del "gabinetazo", Monreal les hizo saber que el dictamen y la probable aprobación no será la misma que la iniciativa.

"Aquí no habrá sino una reflexión profunda, nada de que no se modifica una sola coma. Sí se va a modificar la iniciativa de ley... yo creo que va a haber posibilidad de que logremos atender estos redamos", remató.

¡De qué se trata, pues!

Y completamente desatado garantizó que se va a modificar la iniciativa de la Ley del Agua. En un claro mensaje a la presidenta Sheinbaum y a sus funcionarios del "gabinetazo", Monreal les hizo saber que el dictamen y la probable aprobación no será la misma que la

iniciativa

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

5 26/11/2025 OPINIÓN



